

LOS RICOS TAMBIÉN MUEREN

Presentado por Tim Radkey



GUÍA DE DISCUSIÓN



CRISTO PARA
TODAS
LAS NACIONES
www.paraelcamino.com

LOS RICOS TAMBIÉN MUEREN

El objetivo de este estudio bíblico es ayudarnos a comprender mejor la búsqueda en la que nos encontramos en esta vida. Prácticamente todos los hombres se esfuerzan por descubrir su valor, por tener más cosas, y por descubrir su identidad.

Las cinco sesiones de este estudio presentan las respuestas bíblicas a nuestras búsquedas, y ofrecen nuevas formas de comprender la vida de acuerdo a la identidad que tenemos en Jesucristo.

Aun cuando hay partes que le harán reír, espero que estudio le ayude a contemplar seriamente su paso por la vida, de tal manera que pueda alinear sus pensamientos y acciones de acuerdo a la Palabra de Dios.

Pastor Tim Radkey
Iglesia Luterana Hope
Lubbock, Texas

ÍNDICE

SESIÓN 1 – Identidad: Al estilo Harley-Davidson	3
SESIÓN 2 – Valor: El sueño de la casa propia	8
SESIÓN 3 – Logros: ¡Tengo las medallas como prueba!	12
SESIÓN 4 – Legado: ¿Necesita un camión de mudanzas?	16
SESIÓN 5 – Mayordomía: ¿Quién cuida las cosas de quién?	20

LOS RICOS TAMBIÉN MUEREN

SESIÓN 1 – Identidad: Al estilo Harley-Davidson

Oración: Dios todopoderoso, te damos gracias por darnos la vida y todo lo que necesitamos para vivir en este mundo. Te pedimos que nos guíes a través de este estudio bíblico, para que aprendamos a vivir cada día más como tú quieres. En el nombre de Jesús. Amén.

Introducción

¿Qué es lo que más atesora en su vida?

La palabra “atesorar” habla de cosas que consideramos preciosas o de valor. En Mateo 6:19-21, Jesús enseña:

19 “No acumulen para sí tesoros en la tierra, donde la polilla y el óxido destruyen, y donde los ladrones se meten a robar.

20 Más bien, acumulen para sí tesoros en el cielo, donde ni la polilla ni el óxido carcomen, ni los ladrones se meten a robar.

21 Porque donde esté tu tesoro, allí estará también tu corazón.”

¿Dónde está su corazón? ¿Qué es lo más importante para usted?

Cuando hablamos de nuestras ‘posesiones’ y ‘logros’, no nos referimos a ellos como nuestros ‘tesoros’. Lo más probable es que hablemos de nuestros ‘logros’, de nuestras ‘metas’, ‘ambiciones’, y ‘aspiraciones’. Pero, si para lograrlas estamos invirtiendo más tiempo, más trabajo, más energías, y más dinero (o deudas), porque creemos que así vamos a llenar el vacío que sentimos, ¿acaso no han dejado de ser ‘metas’ o ‘aspiraciones’, y se han convertido en ‘tesoros’?

El acumular tesoros ya comienza a muy temprana edad. Recuerdo mi primer año en una escuela pública. No me costó mucho tiempo darme cuenta que, si uno quería ser “alguien” debía tener tres cosas: zapatos de cierta marca, jeans Jordache, y remeras Polo.

Así era como los niños de quinto grado se medían mutuamente en el año 1985. ¿Cómo medía usted a sus compañeros de clase cuando estaba en quinto grado?

El ser adultos no cambia automáticamente las cosas. A menudo nos vemos tentados a medir a los demás por la forma en que lucen sus

NOTAS

esposas, por el lugar donde viven, por la cantidad de dinero que ganan, por el trabajo que tienen, y más importante todavía, por las cosas –o ‘juguetes’– que tienen.

Esta apreciación superficial del mundo deja a Dios totalmente afuera. Quienes tratan de encontrarle sentido a la vida ignorando a Dios, no hacen más que correr detrás de cosas materiales que causan satisfacción por un breve momento, pero nada más. Es entonces que las palabras de Jesús atraviesan nuestros corazones vacíos: “Porque donde esté tu tesoro, allí estará también tu corazón”.

El objetivo de estudio bíblico es que, con el poder del Espíritu Santo, logremos cambiar la manera en que pensamos acerca de nuestros ‘juguetes’. En esta primera sesión hablaremos acerca de nuestro sentido de identidad: ¿qué define quién soy? Luego veremos qué es lo que nos da propósito. La tercera sesión tratará la importancia de nuestros logros. La cuarta sesión examinará el legado que deseamos dejar a nuestras familias y nuestro mundo. La quinta, y última sesión, nos ayudará a evaluar nuestras posesiones, y a ver si realmente somos sus dueños.

Este viaje nos llevará a tener una perspectiva más amplia desde las Escrituras y, por el poder del Espíritu Santo, nos ayudará a sincronizar nuestros corazones con el propósito que Dios tiene para nosotros con respecto a nuestra identidad, significado, logros, legado, y posesiones. Disfrute del viaje; va a tener subidas y bajadas, pero pronto surgirá un sendero recto.

Ver el video de la Sesión 1

Apertura:

¿Qué es lo que anhela en la vida? ¿Cómo cambiaría su identidad si lo consiguiera? ¿Qué le faltaría si nunca pudiera conseguirlo?

Ajuste de motor de la Palabra de Dios:

El rey Ezequías logró algunas cosas buenas, aun cuando tuvo que pasar por momentos difíciles para obtenerlas. En una oportunidad, el ejército invasor estuvo a punto de conquistar todo su reino, pero Ezequías oró a Dios, y el Señor alejó a sus enemigos y le dio una gran fortuna y honor (2 Reyes 18:13-19:37). Un tiempo después, Ezequías se enteró que iba a morir, pero nuevamente oró, y el Señor lo sanó y le dio una gran señal milagrosa para confirmárselo (2 Reyes 20:1-11). En 2 Crónicas 32:31, leemos:

NOTAS

“Sin embargo, cuando los príncipes de Babilonia enviaron una embajada para investigar acerca de la señal extraordinaria que había tenido lugar en el país, Dios se retiró de Ezequías para probarlo y descubrir todo lo que había en su corazón.”

Esta visita dejó al descubierto el corazón de Ezequías, y el tesoro sobre el cual él construía su identidad.

Texto 1 para discutir: 2 Reyes 20:12-19

12 En aquel tiempo Merodac Baladán hijo de Baladán, rey de Babilonia, le envió cartas y un regalo a Ezequías, porque supo que había estado enfermo.

13 Ezequías se alegró al recibir esto, y les mostró a los mensajeros todos sus tesoros: la plata, el oro, las especias, el aceite fino, su arsenal y todo lo que había en ellos. No hubo nada en su palacio ni en todo su reino que Ezequías no les mostrara.

14 Entonces el profeta Isaías fue a ver al rey Ezequías y le preguntó: “¿Qué querían esos hombres? ¿De dónde vinieron?” “De un país lejano” respondió Ezequías. “Vinieron a verme desde Babilonia.”

15 “¿Y qué vieron en tu palacio?” preguntó el profeta. “Vieron todo lo que hay en él” contestó Ezequías. “No hay nada en mis tesoros que yo no les haya mostrado.”

16 Entonces Isaías le dijo: “Oye la palabra del Señor:

17 Sin duda vendrán días en que todo lo que hay en tu palacio, y todo lo que tus antepasados atesoraron hasta el día de hoy, será llevado a Babilonia. No quedará nada —dice el Señor —

18 Y algunos de tus hijos y de tus descendientes serán llevados para servir como eunucos en el palacio del rey de Babilonia.”

19 “El mensaje del Señor que tú me has traído es bueno” respondió Ezequías. Y es que pensaba: «Al menos mientras yo viva, sin duda que habrá paz y seguridad.»

Preguntas:

1. Ezequías quiso impresionar a los babilonios con sus posesiones. Cuando usted era más joven, ¿qué usó para impresionar a otros? ¿Qué hace ahora para impresionar a los demás?

NOTAS

2. Al rey de Babilonia no le interesaban ni las riquezas, ni las posesiones de Ezequías. Él quería saber más acerca del milagro que el Dios de Ezequías había mostrado al mundo entero (2 Reyes 20:8-11). Describa alguna ocasión en que alguien trató de impresionarlo con algo que para usted carecía de importancia.
3. Aun cuando Ezequías sabía que todas esas cosas iban a desaparecer, y que sus descendientes iban a sufrir mucho, a él no le importaba... con tal que el mundo que él atesoraba estuviera seguro mientras él estuviera vivo. ¿En qué formas relegamos a un segundo plano a nuestras familias y amigos por ir en busca de nuestros “tesoros”?

Ezequías encontró su identidad en sus riquezas y posesiones. Ahora estudiaremos a otro gran líder del Antiguo Testamento, quien puso de lado sus riquezas y posesiones para buscar una identidad mayor.

Texto 2 para discutir: Hebreos 11:24-26

- 24 Por la fe Moisés, ya adulto, renunció a ser llamado hijo de la hija del faraón.
- 25 Prefirió ser maltratado con el pueblo de Dios a disfrutar de los efímeros placeres del pecado.
- 26 Consideró que el oprobio por causa del Mesías era una mayor riqueza que los tesoros de Egipto, porque tenía la mirada puesta en la recompensa.

Preguntas:

1. En ese momento, Egipto era el reino más poderoso de la tierra. Moisés podía haber permanecido en la familia real y disfrutado de los beneficios de ser un gobernante en Egipto. Pero, en lugar de ello, escogió identificarse con el pueblo hebreo y, consecuentemente, se alejó de la fortuna y privilegios del palacio del Faraón. Si a usted le ofrecieran una posición de gran prestigio y honor, ¿por qué motivos la rechazaría?
2. Moisés se alejó de los tesoros de Egipto porque sabía que durarían tan sólo “un corto tiempo”, comparados con las riquezas del reino de Dios, que permanecerán para siempre. ¿Qué cosas, en las noticias actuales, demuestran que las posesiones materiales durarán tan sólo un “corto tiempo”?

Parada para reflexión personal:

- Cuando piensa en su identidad o reputación, ¿por qué cosas quisiera ser recordado?
- ¿Qué le gustaría que escribieran en su tumba?

La bandera de la última vuelta:

Los jóvenes tratan desesperadamente de encontrar su identidad. Un claro ejemplo es la manera en que se visten. Pero no sólo los jóvenes son quienes buscan su identidad; también son muchos los adultos que todavía la están buscando, y quizás usted sea uno de ellos. Si es así, sepa que esa búsqueda puede terminar hoy, porque la Palabra de Dios quiere revelarles cómo es su nueva identidad en Cristo, y cómo se va a ir manifestando en su camino hacia el cielo.

Si usted está en una busca de su identidad, si se pregunta qué sentido tiene la vida, le invito a que se sumerja en la Biblia. Comience con una oración, su Biblia, y un hermano en la fe. Viaje a través de las páginas e historias de las Escrituras, y aprenda sobre la vida de algunos verdaderos hombres de Dios. Tenga presente que todos ellos no fueron más que seres mortales como usted y yo. Hombres con personalidades y vidas imperfectas, hombres que desesperadamente tuvieron que confiar en la misericordia de Dios para sus vidas. Despréndase de sus ataduras, comience su viaje a través de la Palabra de Dios, y sienta la brisa de sus promesas entrando en su vida.

Oración:

Señor Dios, gracias por el tesoro de la vida eterna que me has dado a través del sacrificio de tu Hijo Jesucristo. Perdóname por permitir que las cosas materiales definan mi identidad. Ayúdame a fijar la mirada en el premio eterno que tú has preparado para mí: vivir contigo en gloria para siempre. En el nombre de Jesús. Amén.

NOTAS

LOS RICOS TAMBIÉN MUEREN

SESIÓN 2 – Valor: El sueño de la casa propia

Oración:

Padre celestial, son muchos los que se esfuerzan por dejar una marca en este mundo. Enséñame cómo hacer para que mi vida tenga sentido. En el nombre de Jesús. Amén.

Ver el video de la Sesión 2

Apertura:

Si fuéramos a su casa, y recorriéramos cada habitación, ¿qué aprenderíamos sobre usted?

¿Qué quiere decir que la vida ‘tenga sentido’? Tarde o temprano, todas las personas le buscan sentido a la vida, y esa búsqueda las lleva por toda una gama de cosas, además de sus casas. La casa es tan sólo una pequeña muestra de la búsqueda. Cada hombre debe, en algún momento, responder la pregunta: “¿Tiene sentido mi vida? ¿Soy importante de alguna forma?” La gloriosa noticia es que Jesús nos dice exactamente dónde podemos encontrar nuestro verdadero significado o valor.

Discusión en grupo

En el Evangelio de Mateo podemos encontrar una gran historia sobre la importancia eterna. Se trata de un joven rico, quien claramente comprendía la trascendencia terrenal pero no la eterna. Note con cuánta seguridad y atrevimiento se acerca a Jesús.

Texto 1 a discutir: Mateo 19:16-30

16 Sucedió que un hombre se acercó a Jesús y le preguntó: “Maestro, ¿qué de bueno tengo que hacer para obtener la vida eterna?”

17 “¿Por qué me preguntas sobre lo que es bueno?” respondió Jesús. “Solamente hay uno que es bueno. Si quieres entrar en la vida, obedece los mandamientos.”

18 “¿Cuáles?” preguntó el hombre. Contestó Jesús: “No mates, no cometas adulterio, no robes, no presentes falso testimonio,

NOTAS

NOTAS

19 honra a tu padre y a tu madre”, y “ama a tu prójimo como a ti mismo”.

20 “Todos éstos los he cumplido” dijo el joven. “¿Qué más me falta?”

21 “Si quieres ser perfecto, anda, vende lo que tienes y dáselo a los pobres, y tendrás tesoro en el cielo. Luego ven y sígueme.”

22 Cuando el joven oyó esto, se fue triste porque tenía muchas riquezas.

23 “Les aseguro” comentó Jesús a sus discípulos “que es difícil para un rico entrar en el reino de los cielos.

24 De hecho, le resulta más fácil a un camello pasar por el ojo de una aguja, que a un rico entrar en el reino de Dios.”

25 Al oír esto, los discípulos quedaron desconcertados y decían: “En ese caso, ¿quién podrá salvarse?”

26 “Para los hombres es imposible” aclaró Jesús, mirándolos fijamente “mas para Dios todo es posible.”

27 “¡Mira, nosotros lo hemos dejado todo por seguirte!” le reclamó Pedro. “¿Y qué ganamos con eso?”

28 “Les aseguro” respondió Jesús “que en la renovación de todas las cosas, cuando el Hijo del hombre se sienta en su trono glorioso, ustedes que me han seguido se sentarán también en doce tronos para gobernar a las doce tribus de Israel.

29 Y todo el que por mi causa haya dejado casas, hermanos, hermanas, padre, madre, hijos o terrenos, recibirá cien veces más y heredará la vida eterna.

30 Pero muchos de los primeros serán últimos, y muchos de los últimos serán primeros.”

- ¿En qué basa este joven su importancia y seguridad? ¿En qué cosas está usted tratando de basar su importancia en este mundo?
- Cuando Jesús lo desafía a deshacerse de sus posesiones, él se pone muy triste y se aleja porque no puede deshacerse de las cosas que lo hacen sentir importante. ¿Qué cosas le resultaría difícil de deshacerse, si así se lo pidieran?
- ¿Qué cosas posee usted que muestran su importancia terrenal? ¿Qué cosas muestran su trascendencia eterna?

En el Evangelio de Lucas encontramos otra dura historia de Jesús. Una vez más, la parábola habla de una persona rica. Verá que Jesús tiene un nombre para este tipo de persona: tonto. Esta parábola habla directamente a aquellos de nosotros que estamos más preocupados con la importancia terrenal, que con la trascendencia eterna.

Texto 2 a discutir: Lucas 12:13-21

13 Uno de entre la multitud le pidió: “Maestro, dile a mi hermano que comparta la herencia conmigo.”

14 “Hombre” replicó Jesús “¿quién me nombró a mi juez o árbitro entre ustedes?”

15 “¡Tengan cuidado!” advirtió a la gente. “Absténganse de toda avaricia; la vida de una persona no depende de la abundancia de sus bienes.”

16 Entonces les contó esta parábola: “El terreno de un hombre rico le produjo una buena cosecha.

17 Así que se puso a pensar: ‘¿Qué voy a hacer? No tengo dónde almacenar mi cosecha.’

18 Por fin dijo: ‘Ya sé lo que voy a hacer: derribaré mis graneros y construiré otros más grandes, donde puede almacenar todo mi grano y mis bienes.

19 Y diré: Alma mía, ya tienes bastantes cosas buenas guardadas para muchos años. Descansa, come, bebe y goza de la vida.’

20 Pero Dios le dijo: ‘¡Necio! Esta misma noche te van a reclamar la vida. ¿Y quién se quedará con lo que has acumulado?’

21 Así le sucede al que acumula riquezas para sí mismo, en vez de ser rico delante de Dios.”

- En el verso 15, Jesús nos advierte que no pensemos que nuestra importancia viene de la cantidad de cosas que tenemos.
 - a. Dé un ejemplo de alguien que no tiene muchas posesiones materiales, pero es muy importante.
 - b. Dé un ejemplo de alguien que tiene muchas posesiones materiales, pero no es importante.
- En el verso 20, Jesús nombra a una persona que vive sin considerar a Dios y la eternidad un “tonto.” ¿Por qué?

NOTAS

- ¿Cómo sería la vida de alguien si tratara de ser “rico para Dios”?

Poniendo los cimientos

La mayoría de las cosas que hacemos en nuestra vida las podemos hacer enfocándonos en Dios, o en nuestras posesiones. Todo depende de nuestra actitud, y de dónde esté nuestro corazón.

- Describa cómo el usar sus posesiones, logros, y talentos para enriquecerse, lo puede hacer pobre ante Dios.
- Discuta cómo esas mismas posesiones, logros, y talentos pueden ser usados para glorificar a Dios y ayudar al prójimo. ¿Qué porcentaje de su tiempo en una semana regular utiliza en ser “rico para Dios?”

Escriba dos cosas que usted podría hacer para vivir la trascendencia eterna que Cristo le dio en su bautismo. ¿Qué diferencia cree que los demás verán en usted?

- 1.
- 2.

Los detalles finales

Son muchas las cosas que pudieron impedir que el joven rico reconociera y aceptara la trascendencia eterna que Jesús le ofrecía. Su problema era que se aferraba a su riqueza material para validar su existencia. Para usted podría ser algo diferente. La única forma de romper la atadura mortal de las cosas en que confiamos, es saber lo que Jesús nos ofrece.

Los hombres buscan desesperadamente un significado para sus vidas. El desafío es darse cuenta que, lo que Jesús ganó y nos dio, es suficiente. De hecho, es mucho más valioso que todos los ‘juguetes’ que el mundo nos puede ofrecer. La buena noticia es que usted puede ser rico en Cristo, sin necesidad de tener todo el dinero del mundo.

Oración:

Padre celestial, cuando tu Hijo Jesús se hizo hombre, dio sentido a la vida de todos los hombres. Como hijo tuyo a través de la fe en Jesús, te pido que me ayudes a mostrar a los demás que ellos son importantes para mí. En el nombre de Jesús. Amén.

NOTAS

LOS RICOS TAMBIÉN MUEREN

SESIÓN 3 - Logros: ¡Tengo las medallas como prueba!

Oración:

Dios y Padre nuestro, te damos gracias por darnos la capacidad y la fuerza para lograr cosas. Guíanos de tal manera que busquemos aquellas cosas que tienen verdadera importancia. En el nombre de Jesús. Amén.

Ver el video de la Sesión 3

Apertura:

¿Qué fue lo más importante que usted hizo durante su niñez o adolescencia?

Discusión en grupo:

El siguiente texto bíblico nos muestra el acontecimiento más importante que el mundo jamás haya visto. Sólo un hombre fue suficientemente fuerte, resistente, y disciplinado, como para cumplir la voluntad del Padre. Como resultado de ese acontecimiento, tenemos libertad y vida. Si Jesús no hubiera hecho lo que hizo, todo lo que nosotros hacemos no serviría para nada.

Texto 1 a discutir - Hebreos 2:9-17

- 9 Sin embargo, vemos a Jesús, que fue hecho un poco inferior a los ángeles, coronado de gloria y honra por haber padecido la muerte. Así, por la gracia de Dios, la muerte que él sufrió resulta en beneficio de todos.
- 10 En efecto, a fin de llevar a muchos hijos a la gloria, convenía que Dios, para quien y por medio de quien todo existe, perfeccionara mediante el sufrimiento al autor de la salvación de ellos.
- 11 Tanto el que santifica como los que son santificados tienen un mismo origen, por lo cual Jesús no se avergüenza de llamarlos hermanos,
- 12 cuando dice: "Proclamaré tu nombre a mis hermanos; en medio de la congregación te alabaré."

NOTAS

- 13 En otra parte dice: “Yo confiaré en él.” Y añade: “Aquí me tienen, con los hijos que Dios me ha dado.”
- 14 Por tanto, ya que ellos son de carne y hueso, él también compartió esa naturaleza humana para anular, mediante la muerte, al que tiene el dominio de la muerte —es decir, al diablo—
- 15 y librar a todos los que por temor a la muerte estaban sometidos a esclavitud durante toda la vida.
- 16 Pues, ciertamente, no vino en auxilio de los ángeles sino de los descendientes de Abraham.
- 17 Por eso era preciso que en todo se asemejara a sus hermanos, para ser un sumo sacerdote fiel y misericordioso al servicio de Dios, a fin de expiar los pecados del pueblo.
- Los policías, los bomberos, los soldados, e incluso personas totalmente extrañas, a menudo ponen sus propias vidas en peligro para protegernos. Describa el ejemplo más grande de sacrificio que conozca.
 - En el versículo 9 vemos que Jesús fue a la muerte por todos nosotros. En sus seis horas de agonía en la cruz, Jesús sufrió la furia de Dios por nuestros pecados, y pagó el precio completo que nosotros tendríamos que haber pagado por toda la eternidad. ¿En qué son similares o diferentes los ejemplos antes mencionados, con el sacrificio de Jesús?
 - En el versículo 14 se nos recuerda que Jesús dejó su trono en el cielo para ‘ser humano’ como nosotros en este mundo sufriente. Él demostró su dedicación al curar, enseñar, y animar a quienes estaban a su alrededor. ¿Pueden pensar en personas que usted conoce que necesitan que alguien les demuestre su dedicación su ‘ser humano’?

San Pablo entendía que los hombres se juzgan entre ellos de acuerdo a sus logros. Al escribir a los filipenses, les advirtió de los cristianos judíos que exigían que los gentiles fueran circuncidados, pues creían que sus logros les daban autoridad para establecer reglas para las iglesias.

Texto 2 a discutir - Filipenses 3:4-14

- 4 Yo mismo tengo motivos para tal confianza. Si cualquier otro cree tener motivos para confiar en esfuerzos humanos, yo más:
- 5 circuncidado al octavo día, del pueblo de Israel, de la tribu de Benjamín, hebreo de pura cepa; en cuanto a la interpretación de la ley, fariseo;

NOTAS

- 6 en cuanto al celo, perseguidor de la iglesia; en cuanto a la justicia que la ley exige, intachable.
- 7 Sin embargo, todo aquello que para mí era ganancia, ahora lo considero pérdida por causa de Cristo.
- 8 Es más, todo lo considero pérdida por razón del incomparable valor de conocer a Cristo Jesús, mi Señor. Por él lo he perdido todo, y lo tengo por estiércol, a fin de ganar a Cristo
- 9 y encontrarme unido a él. No quiero mi propia justicia que procede de la ley, sino la que se obtiene mediante la fe en Cristo, la justicia que procede de Dios, basada en la fe.
- 10 Lo he perdido todo a fin de conocer a Cristo, experimentar el poder que se manifestó en su resurrección, participar en sus sufrimientos y llegar a ser semejante a él en su muerte.
- 11 Así espero alcanzar la resurrección de entre los muertos.
- 12 No es que ya lo haya conseguido todo, o que ya sea perfecto. Sin embargo, sigo adelante esperando alcanzar aquello para lo cual Cristo Jesús me alcanzó a mí.
- 13 Hermanos, no pienso que yo mismo lo haya logrado ya. Más bien, una cosa hago: olvidando lo que queda atrás y esforzándome por alcanzar lo que está delante,
- 14 sigo avanzando hacia la meta para ganar el premio que Dios ofrece mediante su llamamiento celestial en Cristo Jesús.
- Mencione los motivos que Pablo podría haber usado para resaltar su autoridad e importancia.
 - ¿Qué le hace a usted sentirse importante y significativo? ¿Qué le haría sentirse aún más importante?
 - ¿Por qué, al pensar en los logros de Jesucristo, Pablo considera sus propios logros como pérdida?
 - En los versículos 13 y 14 Pablo utiliza la metáfora de una carrera para representar la vida. ¿En qué sentido es la vida del cristiano parecida a una carrera?

Entrenamiento:

En Mateo 5:14-16 Jesús dice:

- 14 Ustedes son la luz del mundo. Una ciudad en lo alto de una colina no puede esconderse.

15 Ni se enciende una lámpara para cubrirla con un cajón. Por el contrario, se pone en la repisa para que alumbre a todos los que están en la casa.

16 Hagan brillar su luz delante de todos, para que ellos puedan ver las buenas obras de ustedes y alaben al Padre que está en el cielo.

El crédito y la gloria por nuestros logros personales deben reflejar a Dios.

- ¿Qué quisiera usted lograr para el Reino de Dios?
- ¿Cuál es el primer paso que debe dar para lograrlo?
- ¿Quién le ayudará a mantener su mirada en la meta?

La meta final:

Jesús completó la carrera que tuvo delante de él. Usted ya sabe que esa maravillosa realidad es verdad. Y cuando el mundo pensó que había perdido, Jesús demostró su victoria resucitando de la tumba. Como resultado de la gran obra de Jesús y de su proeza en la cruz, usted recibe un premio, así como está escrito en 2 Timoteo 4:8, donde dice: “Por lo demás me espera la corona de justicia que el Señor, el juez justo, me otorgará en aquel día; y no sólo a mí, sino también a todos los que con amor hayan esperado su venida”.

Qué grandioso es saber que, al final de la carrera más importante de todas, la carrera de la fe, el verdadero campeón va a colocar su corona en nuestra cabeza.

Tanto la iglesia como las familias desesperadamente necesitan hombres que estén dispuestos a correr la carrera por Cristo. ¿No es tiempo ya de que empecemos a buscar las cosas que tienen una trascendencia eterna para Dios y para nuestros seres queridos? Éste es el momento de comenzar. ¡Usted es el atleta! Dios le provee todo lo que es necesario para correr – con éxito – la carrera de la fe.

Oración:

Señor Dios, todos mis logros terrenales no son nada sin el triunfo de Jesús en la cruz y la tumba vacía. Enséñame a luchar por las cosas que cumplirán con tu propósito. En el nombre de Jesús. Amén.

NOTAS

LOS RICOS TAMBIÉN MUEREN

SESIÓN 4 - Legado: ¿Necesita un camión de mudanzas?

Oración:

Dios todopoderoso, sé que no estaré aquí para siempre. Enséñame a planificar el legado que dejaré, para que sea de beneficio para mis seres queridos. En el nombre de Jesús. Amén.

Ver el video de la Sesión 4

Apertura:

¿Cuántas veces, en un funeral, ha escuchado a la gente enumerar todas las cosas que el difunto logró cuando en vida? Me refiero a: ¿cuántas veces ha sido eso el centro del mensaje del funeral? En la iglesia luterana sólo celebramos una vida en los funerales, y es la vida de Jesucristo. El énfasis siempre está puesto en cómo Dios, en su gracia, utiliza a una persona pecadora para extender su reino.

¿Qué dejará usted al morir? ¿Cuál será su legado? Esta pregunta puede mantener despiertos por la noche a muchos, pues tiene que ver con quiénes somos por dentro, y con lo que es y ha sido nuestra vida. Esta sesión tiene el potencial de despertar el legado dado por Dios que todos esperamos dejar a nuestros seres queridos.

Discusión en grupo:

El rey David sabía que se acercaba el momento de su muerte, por lo que llamó a su hijo Salomón y le dejó un legado que lo beneficiaría a él, y a cada uno de nosotros.

Texto 1 a discutir - 1 Reyes 2:1-4

- 1 David ya estaba próximo a morir, así que le dio estas instrucciones a su hijo Salomón:
- 2 “Según el destino que a todos nos espera, pronto partiré de este mundo. ¡Cobra ánimo y pórtate como hombre!
- 3 Cumple los mandatos del Señor tu Dios; sigue sus sendas y obedece sus decretos, mandamientos, leyes y preceptos, los cuales están escritos en la ley de Moisés. Así prosperarás en todo lo que hagas y por dondequiera que vayas,

NOTAS

- 4 y el Señor cumplirá esta promesa que me hizo: ‘Si tus descendientes cuidan su conducta y me son fieles con toda el alma y de todo corazón, nunca faltará un sucesor tuyo en el trono de Israel.’”
- David le dijo a Salomón: “Según el destino que a todos nos espera, pronto partiré de este mundo”. David quería que su hijo recordara que la muerte nos espera a todos, por lo que un día Salomón también moriría.
 - a. ¿Qué significado especial le da a la forma en que usted vive su vida, el saber que la muerte es inevitable?
 - b. ¿En qué sentido las cosas que hacemos años antes de morir forman el legado que dejaremos a nuestras familias cuando morimos?
 - David le dijo a Salomón que fuera fuerte y que se comportara como un hombre. De acuerdo a David, ¿cómo puede demostrar que usted es un hombre fuerte?

El siguiente texto es una de las parábolas de Jesús donde muestra el sorprendente legado que un padre adinerado dejó a sus hijos. Aún cuando muchas de las cosas que este padre dejará a sus hijos son susceptibles a la ‘polilla’ y el ‘óxido’, la posesión más valiosa era algo que su dinero no podía comprar. Este es un legado que refleja exactamente lo que Dios el Padre ha hecho por nosotros en la persona de Jesucristo.

Texto 2 a discutir - Lucas 15:11-32

- 11 “Un hombre tenía dos hijos —continuó Jesús—.
- 12 El menor de ellos le dijo a su padre: ‘Papá, dame lo que me toca de la herencia.’ Así que el padre repartió sus bienes entre los dos.
- 13 Poco después el hijo menor juntó todo lo que tenía y se fue a un país lejano; allí vivió desenfrenadamente y derrochó su herencia.
- 14 Cuando ya lo había gastado todo, sobrevino una gran escasez en la región, y él comenzó a pasar necesidad.
- 15 Así que fue y consiguió empleo con un ciudadano de aquel país, quien lo mandó a sus campos a cuidar cerdos.
- 16 Tanta hambre tenía que hubiera querido llenarse el estómago con la comida que daban a los cerdos, pero aun así nadie le daba nada.
- 17 Por fin recapacitó y se dijo: ‘¡Cuántos jornaleros de mi padre tienen comida de sobra, y yo aquí me muero de hambre!’

- 18 Tengo que volver a mi padre y decirle: Papá, he pecado contra el cielo y contra ti.
- 19 Ya no merezco que se me llame tu hijo; trátame como si fuera uno de tus jornaleros.’
- 20 Así que emprendió el viaje y se fue a su padre. “Todavía estaba lejos cuando su padre lo vio y se compadeció de él; salió corriendo a su encuentro, lo abrazó y lo besó.
- 21 El joven le dijo: ‘Papá, he pecado contra el cielo y contra ti. Ya no merezco que se me llame tu hijo.’
- 22 Pero el padre ordenó a sus siervos: ‘¡Pronto! Traigan la mejor ropa para vestirlo. Pónganle también un anillo en el dedo y sandalias en los pies.
- 23 Traigan el ternero más gordo y mátenlo para celebrar un banquete.
- 24 Porque este hijo mío estaba muerto, pero ahora ha vuelto a la vida; se había perdido, pero ya lo hemos encontrado.’ Así que empezaron a hacer fiesta.
- 25 “Mientras tanto, el hijo mayor estaba en el campo. Al volver, cuando se acercó a la casa, oyó la música del baile.
- 26 Entonces llamó a uno de los siervos y le preguntó qué pasaba.
- 27 ‘Ha llegado tu hermano —le respondió—, y tu papá ha matado el ternero más gordo porque ha recobrado a su hijo sano y salvo.’
- 28 Indignado, el hermano mayor se negó a entrar. Así que su padre salió a suplicarle que lo hiciera.
- 29 Pero él le contestó: ‘¡Fíjate cuántos años te he servido sin desobedecer jamás tus órdenes, y ni un cabrito me has dado para celebrar una fiesta con mis amigos!
- 30 ¡Pero ahora llega ese hijo tuyo, que ha despilfarrado tu fortuna con prostitutas, y tú mandas matar en su honor el ternero más gordo!’
- 29 “‘Hijo mío’ —le dijo su padre—, ‘tú siempre estás conmigo, y todo lo que tengo es tuyo.
- 30 Pero teníamos que hacer fiesta y alegrarnos, porque este hermano tuyo estaba muerto, pero ahora ha vuelto a la vida; se había perdido, pero ya lo hemos encontrado.”
- Es sorprendente que el hijo menor le pidiera al padre la herencia antes de su muerte. En ese momento, él claramente valoraba más las posesiones de su padre, que a su padre mismo. ¿Por qué cree que el padre estuvo dispuesto a concederle su pedido?

- Finalmente, el hijo más joven se dio cuenta que las posesiones no fueron nunca la cosa más importante para su padre. ¿Cómo le demostró esto el padre? Si usted fuera el padre, ¿tendría el mismo punto de vista acerca de sus posesiones y su hijo pródigo? Explique.
- El hijo mayor se puso furioso. Pero eso es porque, al igual que su hermano menor, no conocía bien a su padre. ¿Qué trata el padre de enseñarle al hijo mayor?
- ¿Qué legado deja el padre a su hijo menor, y qué legado le deja al mayor?
- ¿Cómo se hubiera sentido usted si hubiera estado en lugar del hijo menor? ¿Del hijo mayor? ¿Del padre?

Escribiendo su testamento:

- ¿Qué tres principios quisiera dejar como legado a su familia?
- Haga una lista de las cosas que está dispuesto a hacer para que esos principios se incorporen a la vida de su familia mientras usted vive.

Su legado:

Las cosas que recibimos en esta vida no son nuestras para guardar, sino que son nuestras para usar y luego dárselas a quienes vienen después de nosotros. Como dijo el Rey David: “según el destino que a todos nos espera”. Pero el destino del cielo es completamente diferente. Dios es nuestro Padre eterno y nosotros somos sus hijos, quienes compartiremos sus posesiones para siempre.

En algún momento de nuestras vidas todos hemos estado como el hijo pródigo—desesperadamente perdidos—especialmente cuando estamos absorbidos por nuestros ‘juguetes’. El gran legado que Jesús nos dejó fue enseñarnos acerca del amor y el perdón de nuestro Padre. Dios el Padre nos ha recibido en nuestro hogar eterno a través de la obra de su amado y único Hijo Jesús. Como creyentes, el legado que Cristo nos dio es el mismo legado espiritual que queremos dejar a nuestros hijos y nietos. Es maravilloso pensar en el legado que Dios nos da para que dejemos a quienes nos siguen.

Oración:

Señor Dios, tu hijo Jesús nos dejó un legado maravilloso—vida eterna contigo. Ayúdame a transmitir ese legado a mi familia y amigos, para que todos juntos podamos compartir la eternidad en tu presencia. En el nombre de Jesús. Amén.

LOS RICOS TAMBIÉN MUEREN

SESIÓN 5 – Mayordomía: ¿Quién cuida las cosas de quién?

Oración:

Señor Dios, gracias por proveer para todas mis necesidades. Ayúdame a recordar que eres tú quien me da todo lo que necesito para vivir y trabajar, y enséñame a utilizarlo todo para tu gloria. En el nombre de Jesús. Amén.

Ver el video de la Sesión 5

Apertura:

¿Qué ha hecho hasta ahora de su vida? ¿Qué quisiera hacer de ella de ahora en más?

Discusión en grupo:

El Salmo 39 nos recuerda de un hecho en el que a la mayoría de nosotros no le gusta pensar: ¡nuestras vidas en la tierra son realmente, realmente cortas!

- 4 “Hazme saber, Señor, el límite de mis días, y el tiempo que me queda por vivir; hazme saber lo efímero que soy.
- 5 Muy breve es la vida que me has dado; ante ti, mis años no son nada. Un soplo nada más es el mortal,
- 6 un suspiro que se pierde entre las sombras. Ilusorias son las riquezas que amontona, pues no sabe quién se quedará con ellas.”

Desde que en el Jardín del Edén Adán respiró su primer aliento, muchos miles de generaciones han pasado por esta tierra.

1. ¿Quién cree que vivió en su tierra hace 200 años?
2. ¿Quién cree que vivirá en ella dentro de 200 años?
3. Siguiendo ese pensamiento, ¿cómo reconcilia la idea de esa es “su” casa?
4. Algunos han sugerido cambiar el Primer Artículo del Credo Apostólico a: “Creo en Dios Padre todopoderoso, creador y dueño del cielo y de la tierra.”

NOTAS

El siguiente texto de la Biblia discute qué deberíamos hacer con las incontables cosas que Dios ha puesto a nuestro cuidado.

Texto 1 a discutir: Mateo 25:14-30

- 14 “El reino de los cielos será también como un hombre que, al emprender un viaje, llamó a sus siervos y les encargó sus bienes.
- 15 A uno le dio cinco mil monedas de oro, a otro dos mil y a otro sólo mil, a cada uno según su capacidad. Luego se fue de viaje.
- 16 El que había recibido las cinco mil fue en seguida y negoció con ellas y ganó otras cinco mil.
- 17 Así mismo, el que recibió dos mil ganó otras dos mil.
- 18 Pero el que había recibido mil fue, cavó un hoyo en la tierra y escondió el dinero de su señor.
- 19 “Después de mucho tiempo volvió el señor de aquellos siervos y arregló cuentas con ellos.
- 20 El que había recibido las cinco mil monedas llegó con las otras cinco mil. “Señor —dijo—, usted me encargó cinco mil monedas. Mire, he ganado otras cinco mil.”
- 21 Su señor le respondió: “¡Hiciste bien, siervo bueno y fiel! En lo poco has sido fiel; te pondré a cargo de mucho más. ¡Ven a compartir la felicidad de tu señor!”
- 22 Llegó también el que recibió dos mil monedas. “Señor —informó—, usted me encargó dos mil monedas. Mire, he ganado otras dos mil.”
- 23 Su señor le respondió: “¡Hiciste bien, siervo bueno y fiel! Has sido fiel en lo poco; te pondré a cargo de mucho más. ¡Ven a compartir la felicidad de tu señor!”
- 24 “Después llegó el que había recibido sólo mil monedas. “Señor —explicó—, yo sabía que usted es un hombre duro, que cosecha donde no ha sembrado y recoge donde no ha esparcido.
- 25 Así que tuve miedo, y fui y escondí su dinero en la tierra. Mire, aquí tiene lo que es suyo.”
- 26 Pero su señor le contestó: “¡Siervo malo y perezoso! ¿Así que sabías que cosecho donde no he sembrado y recojo donde no he esparcido?
- 27 Pues debías haber depositado mi dinero en el banco, para que a mi regreso lo hubiera recibido con intereses.

NOTAS

28 “Quítenle las mil monedas y dáselas al que tiene las diez mil.

29 Porque a todo el que tiene, se le dará más, y tendrá en abundancia. Al que no tiene se le quitará hasta lo que tiene.

30 Y a ese siervo inútil échelo afuera, a la oscuridad, donde habrá llanto y rechinar de dientes.”

1. El señor en esta historia es Jesucristo, quien emprendió un viaje al cielo, pero retornará nuevamente a la tierra en el Día del Juicio Final. Haga una lista de los “talentos” (dones, habilidades, posesiones) que él le ha confiado para que utilice para sus propósitos.
2. Jesús quiere que todas las personas se salven y reciban la vida eterna. ¿Cuál de los “talentos” antes mencionados puede usted utilizar para servir ese propósito?
3. Note el gran premio que Jesús ofrece a quienes utilizan fielmente las posesiones que él les ha confiado a ellos. Pero note que también da una terrible advertencia a los siervos inútiles que usa los talentos para sí mismos. ¿Cuál de sus talentos puede usted usar mejor para servir a otros?

Si pensamos que algunas veces usamos pobremente los dones que Cristo nos ha confiado, su Segunda Venida puede causarnos temor. Pero él también murió para pagar por nuestro pobre uso de nuestros talentos.

El siguiente texto nos muestra cómo Jesús nos prepara y habilita para ser administradores más fieles.

Texto 2 a discutir: Lucas 13:6-9

- 1 Entonces les contó esta parábola: “Un hombre tenía una higuera plantada en su viñedo, pero cuando fue a buscar fruto en ella, no encontró nada.
- 2 Así que le dijo al viñador: ‘Mira, ya hace tres años que vengo a buscar fruto en esta higuera, y no he encontrado nada. ¡Córtala! ¿Para qué ha de ocupar terreno?’
- 3 ‘Señor —le contestó el viñador—, déjela todavía por un año más, para que yo pueda cavar a su alrededor y echarle abono.
- 4 Así tal vez en adelante dé fruto; si no, córtela.”

1. En esta parábola, Dios el Padre es el primer hombre que busca frutos en el árbol de higo. Él espera que cada una de sus criaturas haga las cosas para las que fueron creadas. El sol da luz y calor a la tierra; las nubes proveen la lluvia; los campos producen alimento para los hombres y las bestias. Al examinar cómo usa usted las habilidades, tiempo, y posesiones que él le ha dado, ¿cuán productivo es?
2. El padre planea cortar el árbol inútil para plantar otro que será fructífero. (Esto demuestra nuevamente que nuestras propiedades, casas, y posesiones no son nuestras. Dios puede llevarnos fuera de este mundo y planeta y poner a otro hombre y su familia en nuestro lugar). El dueño del viñedo es Jesucristo, quien ofrece dar especial atención y cuidado para que el árbol dé fruto el año siguiente. ¿Qué cosas especiales hace Jesús para que usted produzca más y mejor fruto en su vida?
3. ¿Qué otra advertencia final da Jesús a todos los que no dan frutos con las cosas que él les ha dado?

Mientras tanto allá en el rancho:

Todo lo que tenemos es un talento prestado por Dios para ser usado en beneficio de su creación, y para construir relaciones con los otros administradores o encargados de su creación. A propósito, ¿olvidé mencionar que incluso la vida no le pertenece a usted? En 1 Corintios 6 leemos lo siguiente:

19 ¿Acaso no saben que su cuerpo es templo del Espíritu Santo, quien está en ustedes y al que han recibido de parte de Dios? Ustedes no son sus propios dueños;

20 fueron comprados por un precio. Por tanto, honren con su cuerpo a Dios.

No es solamente nuestro tiempo, nuestros talentos, y nuestros tesoros, nuestra propia vida se la debemos a Dios.

Rodeo final:

Todavía hoy, Jesús nos dice: “Porque donde esté tu tesoro, allí estará también tu corazón”. Es mi oración que usted tenga una comprensión más clara y completa de la identidad que Dios le da en Cristo Jesús. Tal identidad es permanente y tiene significado eterno para usted y para sus seres queridos.

Si hasta ahora su vida estuvo centrada sólo en usted, sepa que Jesús le ofrece hoy un nuevo comienzo. No es ningún pecado tener una moto, una casa linda, un bote, trofeos, y todas esas otras cosas que

“la polilla y el óxido” pueden destruir. La pregunta crucial es: ¿Quién tiene su corazón? ¿Qué es lo más importante para usted en esta vida? Estas son preguntas que hablan al corazón y esencia de todo y cada hombre.

¿Recuerda qué más dijo Jesús? Jesús dijo: “Más bien, busquen primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas les serán añadidas”.

Dios tiene grandes cosas preparadas para usted. Él es un Dios que perdona, que da fuerzas, y que renueva por amor a Jesús. Si usted cree esto, entonces le digo: “¡Disfrute los juguetes que él le ha dado; reconozca quién posee el título de propiedad, y atesore a Dios en todo lo que hace y busca en la vida!”

Oración:

Señor Dios, gracias por tu generoso amor por mí. Ayúdame a que yo también sea generoso con mi tiempo, el uso de mis talentos, y todos mis esfuerzos para servir a mi familia, amigos y todas las personas que me rodean. En el nombre de Jesús. Amén.

DEDICACIÓN DEL AUTOR

Este estudio está dedicado a mi esposa Lea Ann, quien tolera todas mis búsquedas y está siempre dispuesta a escuchar al menos mis deseos. Lea Ann es una mujer extraordinaria que todavía se rehúsa a que me compre una Harley. También quiero agradecer a los hombres de la Iglesia Luterana Hope por haber mantenido vivo en mi vida el espíritu de competición, y por ser diligentes en buscar el significado eterno que Dios les ha dado al hacerlos líderes espirituales en sus hogares.

- Tim Radkey



CRISTO PARA TODAS LAS NACIONES
www.paraelcamino.com

64S04
11/2021

Cristo Para Todas Las Naciones es la división hispana de Lutheran Hour Ministries,
un ministerio cristiano mundial cuya misión es
Llevar a Cristo a las naciones, y las naciones a la iglesia.

660 Mason Ridge Center Drive • St. Louis, MO 63141-8557 • 1-800-972-5442 • www.paraelcamino.com

*Las citas bíblicas han sido tomadas de La Santa Biblia, Reina Valera Contemporánea,
© 2009, 2011 por Sociedades Bíblicas Unidas. Usadas con permiso.
© 2010 Int'l LLL, todos los derechos reservados*